

Pressemitteilung von der 4. Bertelsmannkritischen Tagung, Gütersloh 24.01.2009

Die 133 TeilnehmerInnen der 4. Bertelsmann-kritischen Tagung verabschiedeten am Ende einer Veranstaltung, die von einer Fülle von Informationen zu den Aktivitäten der Bertelsmann-Stiftung geprägt war, die Abschlusserklärung der Gütersloher Tagung:

Die Zweifel an der Gemeinnützigkeit der Bertelsmann-Stiftung ist nicht mit dem Hinweis auf das gegenwärtige Steuerrecht auszuräumen.

Von den Veranstaltern und TeilnehmerInnen der Gütersloher Tagung geht die Initiative für eine unabhängige, wissenschaftliche Expertise aus. Die gegenwärtigen Kriterien für die Gemeinnützigkeit sollen überprüft und Vorschläge sollen entwickelt werden für eine Neudefinition der Gemeinnützigkeit von Stiftungen im Abgaberecht. Dabei geht es insbesondere um die Entzerrung von Geschäftsinteressen und Stiftungstätigkeit.